

Homélie du Père Didier Roquigny lors du Quatrième Dimanche de Carême (19 mars 2023)

Les Disciples de Jésus posent la mauvaise question : à qui la faute ?

A cet homme depuis sa naissance ou bien à ses parents ? Quand quelque chose ne va pas, nous avons tendance à vouloir trouver un coupable, comme pour mieux nous dédouaner.

Jésus le sait bien. Il veut immédiatement extraire ces disciples de ce dualisme sans issue. Ni le fils aveugle, ni ses parents. Car tous les hommes sont pécheurs ; pas la peine d'essayer de trouver des excuses. Paul le dira à sa manière : *" tous nous venons des ténèbres, tous nous avons besoin de la Lumière du Christ pour être sauvés "*.

En parallèle, les juifs pharisiens contestent l'autorité de Jésus en prétextant qu'il serait un soignant irrespectueux du repos : il ne peut venir de Dieu puisqu'il travaille le jour du sabbat ! Comme il échappe à leurs références habituelles, ils veulent le ramener à ce qu'ils connaissent. Se faisant ils s'aveuglent eux-mêmes en réduisant leur champ de vision.

A travers le cheminement de l'aveugle, c'est à nous tous que Jésus veut ouvrir les yeux. Il est le Fils de l'homme annoncé par le prophète Daniel venu réconcilier l'Humanité avec le Père. Il est le Fils unique qui accomplit l'œuvre de Dieu : nous guérir de nos aveuglements afin de nous découvrir Fils bien aimés et d'accepter de vivre en communion avec Lui et entre nous. Il est la Lumière venue dans le monde pour éclairer tout être humain.

Les pauvres arrivent mieux à ouvrir les yeux et percevoir l'Amour lumineux que Dieu leur offre. Probablement qu'elle passe plus facilement dans les brèches ouvertes par les épreuves. Les orgueilleux mettent plus de temps parce que leur trop grande confiance en eux-mêmes les aveugle. Oui Jésus est bien venu pour rendre un jugement en faisant enfin ce qui plait à Dieu. C'est ainsi qu'il ouvrira la nouvelle Alliance qui permettra à tout homme d'accéder à la vraie Lumière et d'accomplir son humanité par la grâce de Dieu.

C'est une vieille histoire que cet aveuglement. Il n'a pas empêché Jésus Christ d'accomplir l'œuvre du Père : en donnant sa vie par amour pour nous, il a définitivement pris sur Lui tous les péchés, tous les aveuglements qui empêchent de le reconnaître pleinement, pour offrir la seule réconciliation qui permettra d'ouvrir les chemins du salut et de la vie éternelle. A quoi ressemblerait nos vies sans la Lumière divine ? A une maison abandonnée, volets et rideaux fermés, sombre et poussiéreuse.

C'est une chance inouïe que de pouvoir reconnaître cette grâce les yeux grands ouverts ! Celles et ceux qui ne l'ont pas encore réalisé n'en sont pas pour autant exclus. Comme disciples du Christ, ne reproduisons pas le schéma binaire qui voudrait que certains seraient sauvés et d'autres condamnés. Sous-entendu, moi je serai du bon côté et pas toi. Le Christ est mort pour **TOUS** sans aucune distinction. En livrant sa vie sur la Croix, il a opéré le salut du **MONDE** entier, de tous les hommes et femmes de tous les temps, chrétiens ou pas encore.

Mais alors à quoi ça sert d'être chrétien ? A vivre les yeux grands ouverts, illuminé par la grâce du Dieu, tourné vers son prochain. En vivant ainsi, il nous sera donné de rayonner de cette Lumière que nous avons reçue à notre baptême, pour que d'autres y prennent goût et en cherchent Celui qui en est la Source.

Pour vivre à leur tour de façon lumineuse.